

UN AGRAVIO MAS

Eramos simples criaturas que ya oíamos censurar la forma anticuada y antihigiénica de conducir los cadaveres al cementerio en angarilla, y eramos hombres en la plenitud de facultades mentales que cuando hemos ido a prestar el último tributo a un pariente o a un amigo acompañándole hasta al cementerio, no dejaba de censurar la comitiva, la falta de consideración y de respeto que se guarda a los muertos; y esas censuras, lo mismo las dirigía el que por egoismo o convicción forma en la agrupación de las derechas, que el que se honra pertenecer en la de las izquierdas: todos, pues, convenían en la imperiosa necesidad de rectificar esa costumbre antiestética que coloca a la ciudad de Olot al nivel de un simple villorrío, y todos asentían asimismo en la conveniencia de utilizar el coche para la conducción de los cadáveres al cementerio, siquiera sea para no separarse de las corrientes del siglo y para no disconformar de lo que acerca este particular llevan hecho todas las poblaciones más o menos importantes de esta provincia.

¡Qué lástima, decían unos y otros, que no existan en Olot Ordenanzas Municipales para consignar en ellas la prohibición de conducir en andas los cadáveres al cementerio!

Hán transcurrido años y años desde que empezó a sentirse la necesidad de esa prohibición, y por fin, hase logrado que aceptase el

Ayuntamiento un proyecto de aquel Código municipal cuyo articulado publicó nuestro colega La Comarca, y artículo por artículo, fué discutido y aprobado por este Concejo, con la variante de quedar prohibido la forma arcaica, hasta ahora consentida, de conducir en angarilla los cadáveres al cementerio para cuya variante se obsevaron todos los preceptos reglamentarios.

No obstante, estar en la conciencia de derechas y de izquierdas que la conducción de los cadáveres en coche es mas respetuoso para los muertos y sus respectivas familias y que esa innovación la ha sancionado la Iglesia porque no se opone ni al dogma ni a la disciplina eclesiástica: ha resurgido de nuevo aquel detestable propósito de ir siempre para atrás, y para que prevaleciese, se han multiplicado las derechas para dar al traste con aquella reforma e innovación que sus propios individuos habían invocado, y se hizo salir al Concejal Sr. Garganta de su retiro, y se convenció al Teniente del Alcalde Sr. Roura para que hiciese caso omiso de la licencia que disfrutaba y acudieron a la sesión todos los demás Concejales que integran la derecha del Ayuntamiento para revocar el acuerdo por el cual se prohibía la conducción de cadáveres en andas al cementerio.

Porqué los Concejales de la izquierda se sen-

Luis Funtis

tían orgullosos de haber introducido la predicha reforma interpretando de esta suerte el sentimiento de la opinión pública Olotense, no han perdonado medio los Concejales de la derecha para dar en los nudillos a sus compañeros de la izquierda por la fuerza del número, no por la fuerza de la razón, olvidando que en el seno del Ayuntamiento no deben alimentarse pasiones desordenadas para inferir agravios a los que han ido al Concejo Municipal con el noble y desinteresado propósito de ser centinelas avanzados para la defensa de todo lo que revista caracter progresivo y que la sociedad no rechaze.

Las izquierdas siempre adelante, sea quien fuere el que se interponga a su camino para evitar cumplan estas la misión que el cuerpo electoral les confió.

Un agravio mas, que por su importancia y magnitud, guardarán eterna memoria las izquierdas para devolver a las derechas golpe por golpe en la primera ocasión que se presente.

NO RECTIFICAMOS

Al aparecer en el estadio de la prensa EL OPORTUNISTA, dijimos en nuestro primer fondo que nos preocupaba en primer término la clase obrera, para cuyo bienestar hacíamos fervientes votos y trabajaríamos sin cesar hasta haber conseguido su mejoramiento social por medios pacíficos, anteponiendo siempre la persuación a la tirantez entre patronos y obreros para que puedan convivir de esta suerte unos y otros en santa hermandad.

Comprendimos desde luego que un periódico destinado pura y esclusivamente a la defensa de la clase obrera de esta ciudad y su comarca, había de moverse necesariamente dentro de un círculo reducidísimo por falta de asuntos netatamente obreros.

De ahí que se pensó en hacer estensiva la misión del periódico a la defensa de ideales progresivos, ya que por medio de ellos, le era más fácil al obrero conseguir su mejoramiento social.

Por esta razón, hemos cuidado muy mucho de no afiliarnos a ningun partido, para no herir

las susceptibilidades de la clase obrera, y su puesto que la inmensa mayoría de ella siente alicientos por todo ideal progresivo ensanchamos nuestra esfera de acción a este particular.

No es por consiguiente EL OPORTUNISTA ni liberal, ni republicano ni socialista, aunque nos interesa grandemente que los principios que profesan estos tres partidos, obtengan un fácil dessenvolvimiento, sin separarse jamás de la propaganda pacífica, que es el único medio de convencer a espíritus timoratos acerca la bondad de nuestras predicaciones.

Consagraremos, pues, nuestra actividad a la defensa de los intereses obreros para evitar que sean en momentos determinados blanco de las asechanzas de los que no sienten el sentimiento de la igualdad relativa entre patronos y obreros, y continuaremos defendiendo con predilección los santos principios de libertad y progreso, tanto por que la inmensa mayoría de la clase obrera está con ellos identificada, cuanto porque perdurando esos principios, puede verse redimida con más facilidad esa clase tan necesitada de amparo y protección.

Esta es, pues, nuestra misión en la prensa que no hemos pensado en rectificar, aun cuando lo contrario piense algún obrero que esta impresión nos ha comunicado.

IDEAL PARK

La companyía del Sr. Guitart ve actuant en aquest espaiós teatre, pero per desgracia hi acudeix sempre escassa concorrencia.

El dissapte passat, posaren en escena el drama d'en Benavente La Malquerida. Apesar de no haver hi apenes cap espectador, la companyía treballà amb bona voluntat, principalment en el primer i segón acte, ja que'l tercer, esceptes les Sres. Marti i Masriera i el Sr. Martori, tots els demés estaven desorientats, sens dubte al vèurer la fredor del nostre públic. El juguet El Manescal de Banyoles, es una obreta que'l públic ja la coneixía amb el nom castellà El vecino del frente. No obstant i aixó feu riurer força a la poca concurrencia, ja que la Srta. Fortuny, Sra. Masriera i'ls Srs. Navarro (autor del joguet) i Mar-

tori, treballaren de debó per a agradar, i ho conseguiren.

El diumenge a la tarde se posà en escena el melodrama *La portera de la fábrica*. Molt ben desenpenyat per tots els qui prengueren part, principalment la Sra Marti.

La concorrencia també escassa.

A la nit se representá el melodrama *Los dos Pilletes*, amb bonica presentació i una execussió força arrodonida. Havent de fer especial menció de *Elena, Condesa de Kerlor*, desempenyada per la Sra. Martí; d'aquell *Claudinette*, per la Srta. Fortuny; de *Ceferina*, per la Sra. Masriera; *Caracol*, Sr. Navarro. Tots els demés, compliren com a bons.

Ants d'ahir, dijous, devant d'escassa concorrencia, se posà en escena la comedia en tres actes de Paso i Abati, *El Gran Tacaño*, que per cert fou l'obra que ns ha agradat mes de les fins avui representades. El Sr. Guitart estigué a gran altura, i tots quants hi prengueren part, secundaren admirablement el treball del primer actor.

Per fi de festa se representà el joguet, *Lance ros*, que també fou ben desempenyat per tots els seus intérpretes.

Pera demà a la tarde s'anuncia *Terra Baixa*, i per la nit *El Conde de Montecristo*.

F.

Crónica Semanal

Me pregunto yo, ¿como me las arreglaré esta semana para hilvanar una crónica que no sea insustancial?

Si Olot fuese una ciudad populosa donde las familias se reunen en el teatro o en casas particulares y los espectáculos públicos fuesen variados y diarios, tendría tela cortada para cumplir mi cometido en la semana que está a punto de terminar; pero aquí, donde ni vida de casino se hace, porque cada quisquis va a las suyas, y no se preocupa para nada de reunirse en tal o cual punto para cambiar impresiones acerca lo que podría ser tema del día; hilvanar una crónica, es punto menos que imposible: ni siquiera nos preocupan las contingencias de la guerra, ni si las subsistencias van a encarecerse, ni si Olot

está amenazado de tremenda crisis que haga imposible la vida del ciudadano. Mientras las costumbres no cambien radicalmente, la vida, la sociedad va para largo, y a fé que es conveniente invocar esta metamórfosis para colocarnos al nivel de las ciudades cultas y civilizadas.

Estar condenados a vivir en eterno aislamiento, se hace insoportable, siendo de esta suerte la vida Olotense pequeña y raquítica, llevándonos esa especie de aislamiento a estrujar el cerebro para indagar lo que se hace y se piensa en la casa del vecino y deducir luego, a tontas y a locas, lo que las mas de las veces resulta inverosimil e incongruente: estos pujos de exhuberante imaginación, dán margen a los cuidadosos de casas ajenas para ir por aquí y por allá a contar lo que más distante está de la verdad, creándose con semejantes murmuraciones, un estado de cosas que imposibilita a las respectivas familias de convivir en sociedad. Así se pasa la vida en Olot, y así se llega a la muerte, sin haber dejado el menor vestigio de civilización y de cultura: esta y no otra es nuestra idiosincracia.

Siguiendo el refrán de «a falta de pan, buenas son tortas», diré cuatro palabras sobre el concepto que merece a ciudadanos y a forasteros el estado de nuestras calles, tortuosas las más, que si en ellas se obsevara una esquisita limpieza, fuera Olot una ciudad habitable; pero dicen unos y otros que la suciedad está a la orden del día y que no existe poder humano que pueda obligar a los vecinos a que observen y cumplan los mandatos de la autoridad. Bien está prescrito que las basuras las recojerán los encargados de la limpieza pública a determinadas horas del día en los portales de las respectivas casas; pero ni a tres tirones se logra el deseo de la autoridad. Las basuras se continuan depositando en medio de la calle o arrimadas a las aceras de otra casa que no es la propia, modo de evadir responsabilidades ulteriores y atribuirlas al vecino, constituyendo ello un abuso que a toda costa débese extirpar, si no queremos que ciudadanos bien nacidos y forasteros nos endilguen el duro calificativo de súcios, aparte de que ese abuso de depositar las basuras en medio del arroyo o junto a las aceras, puede ocasionar un sério tropezón al desprevenido viandante, lo cual fuera muy de lamentar.

El difunto Cuadrado preguntaria ¿Son hombres? Si; pues ya se las arreglarán.

Véritas

Carta de Madrid

15-4-915

Ya ha salido para Barcelona é Islas Baleares el gefe de los liberales señor Conde de Romanones, prometiéndose sus amigos magnificos resultados de este viaje, politicamente hablando, va que su estancia en la ciudad condal corta ó larga, suavizará indudablemente asperezas entre los elementos afectos a su jefatura, dada la mano izquierda y amabilidad que en todos los actos y ocasiones despliega el popular ex-presidente del Consejo de Ministros. En Palma de Mallorca no se habrá de preocupar de esas menudencias de partido, porqué en esas Islas impera una paz octaviana entre los elementos que incondicionalmente aceptan la gefatura del Conde de Romanones. Se ocupará, pues, este ilustre hombre público en Palma y demás poblaciones que visite, según se dice, de estudiar por sus propios ojos las necesidades más apremiantes de esas Islas, la clase de riquezas así agrícolas como industriales que en ellas se desarrollan y puedan tener más fácil desenvolvimiento aparte de enpaparse de las defensas que podrían verificarse para poner dichas Islas al abrigo de cualesquiera acto de fuerza que se intentara contra ellas. Si este es el objetivo que persigue el Sr. Conde de Romanones en su viaje a las Islas Baleares, no tengo palabras con que espresar mi entusiasmo por esa plausible determinación y eso que me honro en estar afiliado a otro partido diametralmente opuesto al suyo, lo cual escluye todo pensamiento de parcialidad en mí.

Del viaje del Sr. Presidente del Consejos de Ministros a Barcelona, no se habla poco. Suponen unos, que no se atreverá el Sr. Dato a emprender ese viaje por los resquemores que tras si ha dejado la inesperada clausura de las Cortes y la falta de decisión en resolver la candente cuestión de la zona neutral en Barcelona; mientras otros sostienen la afirmativa, porque

el Sr. Dato es esclavo de su palabra, añadiendo que cuando este ilustre hombre público se aventuró a anunciar ese viaje, era señal evidente que cuenta con la certeza de que no será recibido en Barcelona con ninguna clase de prevensión. Yo entiendo, pues, que el presidente del Consejo irá a la ciudad condal y será recibido, sinó con entusiasmo, con afecto y cariño, dada la caballerosidad del pueblo de Barcelona.

Con motivo del colosal *meeting* que preparan los mauristas en el Teatro Real, en el cual se supone que el Sr. Maura dirá la última palabra, ha resucitado nuevamente el «Maura, si» y «Maura, no». Paréceme que no ha de volverse a las andadas, porqué el ilustre ex presidente del Consejo, si pretende conservar la unión de sus fuerzas, no es para hostilizar al actual gobierno, ni para escalar el poder el día de mañana. Aquí todos conocen los motivos que le indujeron a no aceptar la resposabilidad del poder.

Ocap.

ECOS MUNICIPALES

Recordamos perfectamente que cuando se constituyó el actual Ayuntamiento nos dijo el Sr. Barnadas que él no guardaría preferencias ni por los Concejales de la derecha ni por los de la izquierda y que se proponía ser el fiel de la balanza en las cuestiones que se originasen en el seno del Ayuntamiento.

Y cuando hubo de decidirse en pró o en contra del asunto que afecta a la forma de conducir los cadáveres al cementerio, sin reserva alguna se inclinó a favor de las pretensiones que acariciaban las derechas.

Dios se lo tendrá en cuenta i las izquierdas también.

¿Como se esplica que el presidente del Ayuntamiento en la sesión que se deliberó sobre una enmienda presentada por el concejal señor Descals, respeto a la prohibición de conducir los cadáveres al cementerio en andas, votase por esta prohibición y en la antepenúltima sesión se revotase? ¿Y como se esplica que antes de venir investido del cargo de Concejal, consideraba muy importante la prohibición de conducir en andas los cadáveres al cementerio y ahora entiende que es una cuestión baladí?

Nos dió la clave de ese cambio de parecer en la penúltima sesión diciendo que en las cuestiones de ciencia se puede cambiar de opinión despues de estudiado el asunto con conocimiento de la causa que lo motivo.

Si no se conoce el asunto, uno se reserva hasta haberlo desmenuzado para evitar que se diga que uno cambia de opinión como de camisa.

Que Olot ve con desagrado que manegen los asuntos del Ayuntamiento los Concejales que no son hijos de esta ciudad, quedó patentizado en la penúltima sesión que celebró la corporación municipal cuando el público aplaudió, a rabiar, las manifestaciones que hizo el Concejal Sr. Tresserras, haciéndose eco de aquel desagrado.

Y los Concejales de la derecha aludidos, se callaron como muertos.

A boca cerrada, no entran moscas.

Ni el Alcalde ni los Concejales han dejado la política a las puertas de la Casa Consistorial, porque al deliberar y acordar sobre la forma de conducir los cadáveres al cementerio, no interesa a la administración, sino a la política.

Y en tanto reviste caracter político esa cuestión, en cuanto las derechas se unieron como un solo hombre para votar que Olot persista en ir para atrás, y las izquierdas hicieron lo propio para emitir su voto para que Olot camine hacia el progreso.

Y conseguirán estas su objetivo, si en el seno del Ayuntamiento hacen política, sin desatender la cuestión administrativa.

Aquello de que los Concejales de la derecha se toman la libertad de hacer lo que bien les cuadre, con la quimérica pretensión de que enmudezcan los de la izquierda, ha terminado ya.

Y a quien Dios se la dé, San Pedro se la bendiga.

Los elementos progresivos les satisface que

haya quien se afane en emprender cuantas mejoras sean posibles en beneficio de los intereses generales de esta ciudad.

Así aplaudimos con espontaniedad al Síndico D. Ramón Deu, Presidente accidental de la Comisión de Fomento que no duerme para llenar las deficiencias que en esta ciudad se noten.

¡No vayan a suponer nuestros lectores que los plácemes que con justicia tributamos al señor Deu, por tradicionalista que sea, envuelvan una censura al Sr. Roura que resulta ser Presidente efectivo de aquella comisión!

De ninguna manera, aun cuando el Sr. Roura sepa trabajar a la perfección *pro domo sua*, utilizando los servicios de empleados del Ayuntamiento para lo que personalmente le interesa.

Si en la cuestión que afecta a la conducción de cadáveres al cementerio, nos ha satisfecho poca cosa la conducta observada por el Presidente de la Corporación Municipal, en cambio en el asunto del enlace de las carreteras, merece entusiastas elogios la autoridad del Alcalde por su desinterés en orillar junto con el Diputado a Cortes Sr. Llosas, las dificultades que podían haber surgido para la realización de aquella obra de vital interés para Olot y para los pueblos de esta comarca.

Podemos adelantar para satisfacción de nuestros lectores que de la conferencia que los señores Llosas y Barnadas celebraron con el Jefe de Obras públicas el sábado último en Gerona, sacaron impresiones altamente favorables habiendo llegado a puntualizarse un diez por ciento del importe de las expropiaciones que el Ayuntamiento deberá abonar al Estado en el transcurso de cinco años.

También Olot sabrá agradecer tanto desvelo desplegado por los Sres. Llosas y Barnadas.

Damos al Cesar lo que al Cesar corresponde.

SESIÓN DEL AYUNTAMIEN-TO DEL 16 ABRIL 1915

Con asistencia de ediles celebróse sesión de segunda convocatoria bajo la presidencia del

Alcalde, Sr. Barnadas estando vacíos los sillones que corresponden a los Concejales señores Roura y Garganta.

Leida el acta de la sesión anterior que fué aprobada, se entró en la orden del día dando comienzo a la lectura de la recaudación de fondos del mes de Marzo, quedando enterado el consistorio.

Se aprobó un dictamen de la Comisión Central referente al tanto por ciento del valor de las expropiaciones con que debe contribuir el Ayuntamiento para el enlace de las carreteras, habiendo sido aprobados igualmente dos dictámenes de la Comisión de Hacienda, uno respecto al concierto que tiene solicitado el empresario del Ideal Park y el otro respecto a la subvención de 1.000 pesetas que tiene solicitada la Liga Industrial difiriendo el asunto al acuerdo de la Junta municipal cuando se vote el futuro presupuesto, habiendo sido así mismo aprobada una proposición de la Comisión de Fomento respecto a la colocación de varias lámparas en la vía pública.

La proposición de la Comisión de Gobernación solicitando se admita la renuncia a los vocales que la componen, originó viva discusión, en la cual terciaron varios señores Concejales, resultando lo que era de esperar o sea la no admisión de la renuncia de los proponentes de la Comisión de Gobernación por ser antirreglamentaria, insistiendo sin embargo los señores Treserras, Descals y Merolas en que ellos se daban por dimitidos.

Varias solicitudes que fueron leidas, pasaron todas a las Comisiones respectivas para informe.

Terminada la orden del día, el Sr. Descals formuló una pregunta a la Presidencia rogando se impriman los presupuestos y se repartan convenientemente.

noticias

En los primeros días de esta semana ha

soplado en esta ciudad un viento huracanado, haciéndose casi imposible el tránsito por las calles. Cesado el viento ha caído una pequeña lluvia.

Presenta ya sorprendente aspecto la urbanización del paseo de circunvalación contiguo al rio Fluviá costeado por nuestro querido compatricio D. Manuel Malagrida, cuyo paseo está a punto de quedar terminado.

¡Como compensar Olot a su hijo predilecto Sr. Malagrida tanta abnegación y patriotismo!

Ha fallecido la bondadosa y virtuosa senyora Doña Francisca Magret, madre de nuestros estimados amigos particulares D. Juan, don José, y D. Jaime Gassiot, cuyo sepelio se verificó el miércoles pasado por la mañana, habiendo sido numeroso y distinguido el séquito que acompañó al cadáver hasta la última morada, lo cual prueba las muchísimas simpatías que en vida gozaba tan buena madre de familia.

Deseamos a la familia de la finada, resignación bastante para conllevar la pena que la ha causado tan sensible como irreparable pérdida.

Según se anuncia en la sección correspondiente, se celebrarán el jueves próximo en la Iglesia Parroquial, oficios de entierro y funerales para el eterno descanso de la finada.

Un hombre arapiento exhibió en la plaza de la Constitución un animalucho con bozal para que no mordiera. Un forastero ofreció por él, diez pesetas que el dueño se negó aceptar.

El domingo último, murió en esta ciudad D. a Justina Auli, propietaria y vecina de Camprodón, que pasaba las temporadas de invierno entre nosotros.

A su distinguida familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

En el comedor de la «Caritat» se suministraron durante la semana pasada 1.643 cubiertos o sea 471, a hombres. 751 a mujeres y 421 a criatures.

Pedid a todas partes el «Vermouth Crestin» legítimo de Torino.—Depositarios: J. Martí y C.ª—Sepúlveda, 172, Barcelona.

- El sábado último estuvieron en Gerona los Sres. Barnadas y Llosas para recabar del Jefe de Obras Públicas un informe favorable al proyecto de enlace de las carreteras con las mejores condiciones posibles para esta ciudad.
- La comisión de liberales, designada para trasladarse a Barcelona con el objeto de ofrecer sus respetos al Sr. Conde de Romanones, ha diferido su viaje a la ciudad condal para cuando regrese de Baleares este ilustre hombre público.
- Ha contraido matrimonio en la Iglesia de los P. P. Escolapios de esta ciudad el propietario de la misma D. Ignacio Plana y Plana con la virtuosa y agraciada señorita D.ª Francisca Bassols, hija del acaudalado industrial D. Pedro Bassols.

Larga luna de miel deseamos a los desposados.

- Pedid a todas partes el «Vermouth Crestin» legítimo de Torino.—Depositarios: J. Martí v C.ª—Sepúlveda, 172, Barcelona.
- En el agape que los regionalistas obsequiaron al Diputado Provincial electo Sr. Masramón, en la fonda de Europa, para conmemorar la victoria que este alcanzó en las últimas elecciones, se pronunciaron varios discursos encaminados a enaltecer la bondad de las ideas regionalistas.
- Para desventura nuestra, los carneceros han aumentado la carne en diez céntimos la tercia.

Y siga su curso la procesión de aumentos de los artículos de primera necesidad.

La compañía de verso que actua en el «Ideal Park» bajo la direccion del Sr. Guitart, puso en escena en la tarde y soche del Domingo ultimo los espeluzantes melodramas «La portera de la fábrica» y «Los dos pilletes.»

No respondió el público al enorme gasto que se impuso la empresa con la representación de ambas obras, por causa del vendaval que sopló durante aquel día.

La noticia que dábamos en el número 6 de este semanario, respecto al operario del taller El Sagrado Corazón», se nos dice que no fueron los operarios quienes alquilaron la tartana para transpontar al obrero, José Vila, que se

lesionó un pié, sinó que fué el director del taller Sr. Ibañez, al enterarse de lo ocurrido, mandó con urgencia a buscar una tartana, en la cual fué trasladado a su casa. Nos ruega dicho operario hagamos constar el más profundo agradecimiento al Sr. Ibañez, como tambien a los amigos que fueron a acompañarle.

La companyía del ferrocarril de Olot a Gerona a partir del 15 del actual, pone de nuevo en circulación el tren que sale de Olot a las 2'32 y enlaza a Gerona con el exprés, de modo que los viajeros provistos de billete ordinario pueden llegar a Barcelona a las 7'53.

Los viajeros con billete reducido pueden tomar a Gerona el tren ligero, llegando a Barcelona a las 8'30 por la via del litoral o a las 8'58 por la del interior.

Los billetes reducidos de Ólot a Barcleona o viceversa se expenden diariamente al precio de pesetas 10'55 en 2.ª clase y de 6'95 en 3.ª

- Se está preparando en el «Centro Obrero» una importante función teatral, a beneficio
 del aficionado Pedro Figueras. Para dicha función,
 se están haciendo activas gestiones para contratar a una reputada actriz, y se pondrá en escena una grandiosa obra que sin duda alguna
 será del agrado de los socios. Dicha función
 tendrá lugar el domingo próximo, día 25.
- En S. Juan las Fonts tienen contratada, para amenizar la fiesta del *Roser* que debe celebrarse, hoy, mañana y pasado mañana, la reputada orquesta «La Principal» de Palafrugell.

Tambien hoy, con motivo de dicho roser a las 9 de la noche, la companía del Sr. Guitart pondrá en escena en el Teatro de cân Pere-Cuc, el drama de D. Angel Guimerá, Terra Baixa.

- En el vecino pueblo de Sant Privat de Bas, celebra mañana su *Roser* estando ajustada la reputada orquesta «La Municipal Olotina» que tan acertadamente dirige el novel compositor, D. José Llumá.
- Mañana en el «Centro Obrero» tendrá lugar un lucido baile, amenizado por la popular orquesta «La Municipal Olotina».

La Junta y Comisión de dicho centro, nos dice que obsequiará con riquísimos regalos a las señoritas que asistan a dicho baile.



DONYA

FRANCISCA MACRET REIXACH DE GASSIOT

Mori el dia 13 del present, a l'edat de 66 anys

havent rebut els Sants Sagraments

- A. C. S. -

Sos afligits espós D. Joan Gassiot; fills Joan, Jaume, Josep, Josepha, María, Concepció y Angela; filla política Matilde Llorens; nets, germanes polítiques, nevots, cosins y demés parents, presents y ausents;

Al recorded sentida pérdua, li suplican una oració per l'anima de la finada y que se serveixin assistir als OFICIS D'ENTERRO Y FUNERALS que, en son sufragi, se celebrarán el proper dijous, dia 22, a les vuit del malí, a la Iglesia Parroquial, y als ANIVERSARIS que se celebrarán el mateix dia, a dos quarts de onze, en la Iglesia de Nostra Senyora dels Dolors.

Olot, 16 d'Abril de 1915.

Els Excms. e Ilms. Srs. Arquebisbe de Tarragona y Bisbes de Barcelona, Vich, Sofsona y Córdoba s'han dignat concedir 100 y 50 dies d'indulgencia, respectivament, a sos fidels diocessants, per cada acte de pietat o caritat cristiana que practiquin en sufragi de l'Anima de la difunta.